

Menurut pendapat Ibnu Sina Jiwa manusia merupakan satu unit yang tersendiri dan mempunyai wujud terlepas dari badan. Jiwa manusia timbul dan tercipta tiap kali ada badan, yang sesuai dan dapat menerima jiwa. lahir didunia ini. Sesungguhnya jiwa manusia tak mempunyai fungsi-fungsi fisik, dan dengan demikian tak berhajat pada badan untuk menjalankan tugasnya sebagai daya yang berfikir, jiwa masih berhajat pada badan. Karena pada permulaan wujudnya badanlah yang menolong jiwa manusia untuk dapat berfikir. Panca indra yang lima dan daya-daya batin dari jiwa binatanglah seperti indra bersama, estimasi dan rekoleksi yang menolong jiwa manusia untuk memperoleh konsep-konsep dan idea-idea dari alam sekelilingnya. Dan jika jiwa manusia ini telah mencapai kesempurnaannya dengan memperoleh konsep-konsep dasar yang perlu baginya, ia tak berhajat lagi pada pertolongan badan, malahan badan dengan daya-daya jiwa binatang yang terdapat di dalamnya akan menjadi penghalang bagi jiwa manusia untuk mencapai kesempurnaan. Karena jiwa manusia merupakan satu unit tersendiri dan mempunyai wujud terlepas dari badan. Tetapi kedua jiwa lainnya, jiwa tumbuh-tumbuhan dan jiwa binatang yang ada dalam diri manusia, karena hanya mempunyai fungsi-fungsi yang

bersifat fisik dan jasmani akan mati bersama matinya badan dan tak akan dihidupkan kembali dihari kiamat. Balasan-balasan yang ditentukan bagi kedua jiwa ini diwujudkan di dunia ini juga. Jiwa manusia sebaliknya, karena bertujuan pada hal-hal abstrak, tidak akan memperoleh balasan yang harus diterimanya di dunia ini, tetapi kelak di hidup kedua di akherat. Jiwa manusia, berlaian dengan jiwa binatang dan jiwa tumbuh-tumbuhan, adalah kekal. Jiwa manusia telah mencapai kesempurnaan sebelum ia berpisah dengan badan, maka ia selamanya dalam keadaan tidak sempurna, karena semasa bersatu dengan badan ia selalu dipengaruhi oleh hawa nafsu badan, maka ia akan hidup dalam keadaan menyesal dan terkutuk untuk selama-lamanya di akherat.

B. Sumber Pengetahuan

Epistemologi berasal dari bahasa Yunani, *episteme* yang berarti pengetahuan. terdapat tiga persoalan pokok dalam hal ini : (1) Apakah sumber-sumber pengetahuan itu?. Dari manakah pengetahuan yang benar itu datang dan kita mengetahuinya dan bagaimana kita mengetahui? (2) Apakah sifat dasar pengetahuan itu ? Apakah ada dunia

yang banyak mengikat. Dogma-dogma yang mengikat mereka yaitu : teks ayat-ayat Al-Qur'an dan Hadist yang tidak bisa diinterpretasikan lagi mempunyai arti selain arti letterlek yang terkandung didalamnya.

Sekarang yang menjadi pertanyaan selanjutnya adalah : apakah aspek epistemologi dari ilmu itu netral atau tidak ? Permasalahan ini berkaitan juga dengan gagasan islamisasi ilmu pengetahuan dari Ismail Al-Faruqi.

Ismail Al-Faruqi sebagai salah seorang pemikir dari Lembaga Pemikiran Islam Internasional yang berada di Amerika, mempunyai lima tujuan yang hendak dicapai dari Islamisasi ilmu pengetahuan : pertama penguasaan disiplin ilmu modern, kedua penguasaan warisan Islam, ketiga adalah penonton relevansi Islam bagi setiap bidang pengetahuan modern, keempat pencarian sintesa kreatif antara khazanah Islam dengan ilmu modern ; kelima pengarahan aliran pemikiran ke jalan-jalan yang mencapai pemenuhan pola rencana Allah SWT.²³ Islamisasi pengetahuan merupakan prasyarat untuk menghilangkan dua-

²³ Muhammad Basori, "Ismail Al-Faruqi Penggagas Islamisasi Pengetahuan, Pelita, 29 November 1991

